



École de la Maisonnée
1500, boul. du Mi-Vallon
Sherbrooke Qc J1N 3Y5
Tél. 819 822-5686
Télééc. 819 822-5503

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Lundi 16 janvier 2023

Heure : 19h00

Endroit : Local Musique (A-1-34)

Ordre du jour

1. Vérification du quorum

Sont présents : Karine Arsenault-Sirois (parent), Jean-François Bilodeau (parent Fondation de la Maisonnée), Julie Blanchet (enseignante), Pierre-Luc Bourdages (parent), Charles Brunelle (parent – président), Mariana Ghinet (parent), Nancy Laliberté (direction), Catherine Léger (resp. service de garde), Christine Lessard (enseignante), Andréanne Morissette (parent), Marie-Eve Parr (parent), Louise Ricard (professionnelle).

Public: Émilie De Champlain (stagiaire)

Secrétaire : Julie Blanchet

2. Mot de bienvenue

Bienvenue. Voilà, c'est dit!

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Quelques points sont à ajouter :

8.2 Demande de dérogation au calendrier scolaire.

Marie-Eve veut nous parler du conseil Parents

Charles veut nous parler d'un « départ ».

4. Lecture et adoption du procès-verbal du 7 novembre 2022

Une erreur est soulevée : il manque le nom de famille de Arsenault à Karine.

Proposé : Julie Blanchet

Appuyé : Christine Lessard.

5. Suivis au procès-verbal du 7 novembre 2022

Proposé : Andréanne Morissette

Appuyé : Charles Brunelle

6. Parole au public

7. Sujets à adoption

7.1 Budget pour le conseil d'établissement

Nancy nous présente un document présentant le budget 2022-2023 et les revenus et les dépenses réelles pour l'année 2021-2022 permettant d'expliquer les prévisions budgétaires pour cette année. La direction précise avoir reçu la certification budgétaire du CSSRS en date du 15 décembre 2022; ce qui a causé le report de la séance prévue le 7 décembre 2022 au 16 janvier 2023.

La direction précise que l'école a un déficit de près de 10 910,00\$. On s'attendait à 30 000\$ donc c'est une bonne nouvelle. Ce dernier sera résorbé cette année. Yé !

Pour les ressources humaines, 2,4 postes de concierge ont été attribués à l'école par le CSSRS alors que 3 postes avaient été demandés par la direction. Il est noté également qu'il y a une hausse de 2 jours/semaine pour la psychoéducation, les techniciens en éducation spécialisés (TES) et les préposés aux élèves à mobilité réduite (PEH). Il est soulevé que l'orthophonie et l'ergothérapie (nouveau cette année à une journée par semaine) ne sont pas dans la liste des ressources humaines... mais elles sont bien présentes dans l'école! Haha! C'est qu'elles sont comptabilisées au niveau du CSSRS.

Pour le budget des classes de préscolaire, un peu plus d'argent est prévu, mais ça reste sensiblement comme l'an dernier. À noter que les classes TSA sont comptées dans un autre budget.

Pour les activités de soutien à l'enseignement et la formation qui comprennent entre autres le secrétariat, les impressions, la téléphonie, etc., de l'argent supplémentaire a été prévu pour l'informatique en prévision du remplacement des lampes des tableaux interactifs qui sont très coûteuses à changer. Plus d'argent est prévu pour le remplacement des TES lors de rencontres ou d'ajouts ponctuels pour le soutien aux élèves. Pour l'infirmerie, les trousse de santé ont été mises à jour via le budget santé clinique.

L'enveloppe budgétaire de la francisation est presque doublée. Cela est en fonction du nombre d'élèves qui y ont droit dans l'école. Cela varie d'une année à l'autre. Il est noté qu'il y a une hausse du budget de l'animation sportive et culturelle : le budget *À l'École on Bouge* a beaucoup diminué (étant à l'an 3) et sera nul l'an prochain et les budgets culturels ont baissé donc on prévoit compenser de cette façon... S'en suit une discussion sur les coûts réels reliés au programme de Santé Globale. Nancy annonce qu'une réflexion à ce propos sera amorcée prochainement avec le comité de santé globale.

Pour les dépenses reliées aux meubles et immeubles, il est annoncé qu'une partie du budget ira à la réparation de la récurveuse à plancher (communément appelée zamboni à plancher) et l'achat d'un épandeur de sel. Le concierge est content !

Pour le mobilier et l'appareillage : des classeurs avec serrures seront achetés et le renouvellement de certains montants de matériel sont prévus. Une question est posée : c'est bizarre que le montant de 15 000\$ soit dans la colonne de dépenses et que rien ne soit dans les revenus. C'est parce que cela doit être considéré au même titre qu'une mesure dédiée. À la fin, une contribution est allouée pour compenser les montants totaux.

Pour les mesures dédiées, on note des montants alloués pour la préparation de plans d'intervention (*mesure Inclusion*). Pour la mesure *seuil minimal de service*, une baisse est marquée par rapport à l'an passé en ce qui concerne l'orthopédagogie. Un nouveau budget pour le *soutien aux points de service* est pour les nouvelles classes TSA. Il est mentionné qu'il ne manque pas d'argent dans la mesure *Aide alimentaire*, il en est même resté l'an dernier. Il y a une baisse pour le *soutien additionnel à la réussite éducative*. Cet argent servira entre autres à mettre en place des mesures pour soutenir les élèves en mathématiques. Pour l'enveloppe budgétaire *Aide aux parents*, il est soulevé qu'il faut prévoir dès maintenant les dépenses reliées à cette mesure comme par exemple l'achat de livres pour les nouveaux élèves du préscolaire pour favoriser une transition harmonieuse. Pour l'achat de livres de *bibliothèque*, il faut dépenser un total de 12 000\$. Pour le budget *encadrement des stagiaires*, le montant par stagiaire a augmenté, ce qui explique la hausse par rapport à l'an dernier.

Pour le service de garde, il est noté que beaucoup de matériel a besoin d'être renouvelé, ce qui sera fait cette année.

En tout, cela donne un budget (qui balance) de 1 189 542\$. Personne ne s'oppose au budget... fiou ! Deux documents sont présentés en lien avec l'approbation du budget.

Il est proposé par Pierre-Luc Bourdages et appuyé par Karine Arsenault-Sirois d'adopter le budget 2022-2023 tel que présenté par la direction d'école.

8. Sujets à approbation

8.1 Sorties éducatives et culturelles

Julie présente l'ensemble des sorties et ateliers prévus pour l'année au préscolaire. À noter que certaines n'ont pas été subventionnées tel qu'attendu comme lors des années passées... Elles seront peut-être annulées selon ce qui pourra être financé autrement. Tout de même, l'ensemble des sorties est approuvé, sorties annulées ou non.

Pour le parascolaire, il est noté que les classes de maternelle TSA accompagneront au théâtre les autres enfants du préscolaire le 6 février prochain.

8.2 Demande de dérogation au calendrier scolaire

Sortie des 5^e année au musée des Sciences, Funtrópolis et Imax : approuvée. Demande de dérogation : retour prévu le 20 juin à 20h30 donc demande de dérogation le 21 juin : acceptée mais sera également approuvée par les ressources humaines du CSSRS.

Proposé par Pierre-Luc Bourdages et appuyé par Andréanne Morissette.

9. Sujet à consultation

Aucun

10. Informations de la direction

10.1 Équipe-école

Nancy fait un topo du personnel absent : 4 enseignants sont absents actuellement, pour la majorité en durée indéterminée. Deux éducatrices absentes sont remplacées par différents moyens de manière que les services de soutien sont maintenus. Disons que ce n'est pas simple à trouver et que l'équipe a travaillé fort.

Madame Valérie a reçu un financement de 3000\$ avec le concours Desjardins et fera financer l'achat de dictionnaires. Bravo ! Par la mesure 15111 *Esprit d'entreprendre*, un montant de 3000\$ a également été alloué pour un projet d'étiquetage des objets perdus. Bravo !

10.2 Conciergerie

L'horaire est de retour à la normale : la désinfection n'est plus de mise. On revient comme il y a trois ans en ce qui concerne les horaires.

10.3 Forum de consultation sur l'éducation

Une invitation avait été lancée à cet effet. Nancy y a assisté le 9 janvier dernier à l'Université de Sherbrooke; le but étant la première étape pour l'élaboration du Plan d'engagement vers la réussite (PEVR) du CSSRS. L'expérience fut très intéressante.

10.4 Concessionnaire alimentaire

L'école fait affaire avec le traiteur Laniel St-Laurent pour les repas chauds et il a été recommandé par le service des ressources matérielles du CSSRS de poursuivre avec ce traiteur l'an prochain. Un appel d'offre sera fait l'an prochain en vue de l'année 2024-2025.

10.5 Gala des Bravos

Le gala est de retour en présentiel le 29 janvier prochain. Hourra! Deux nominés ont été nommés dans l'école : Jeanne Cheney (pour sa persévérance et sa preuve de résilience) et Florence Sirois (pour son excellence scolaire et son implication sportive). Bravo! Un DVD sera disponible pour visionnement après le Gala.

10.6 Service de garde

Catherine va nous envoyer un courriel pour faire approuver un changement d'activité avec les montants associés. Elle nous explique le contexte : durant la pédagogique du 17 février prochain, le thème est la cabane à sucre. Un repas devait être servi, mais aucune soumission de cabane à sucre n'a donné de résultat concluant. Donc à la place, le service de garde louerait des jeux gonflables et combinerait cela à une collation spéciale. Cela coûtera moins d'argent aux parents. Une approbation par courriel sera demandée.

Au point de vue des effectifs, il manque en ce moment deux éducateurs pour combler les midis. Donc, ces postes sont remplacés par Catherine et Kathy qui sont normalement dans les bureaux du service de garde.

11. Informations de la Fondation

Jean-François vient nous parler de la Fondation. La vente de fromages s'est bien déroulée. En effet, un peu plus de profits ont été réalisés que l'an dernier bien que cela reste semblable : environ 12000\$ de profit. Du 27 mars au 12 avril, la vente des billets de loterie sera lancée avec 5 500\$ en prix. Habituellement, c'est 40% à 60% des billets qui sont vendus. Le tirage est prévu le 17 mai. On encourage le local : on fait un « retour du balancier » des commandites faites pour le fromage. Nancy souligne le travail minutieux (qui suit les règles et la comptabilité) et fantastique que fait le comité de la Fondation de l'école de la Maisonnée.

12. Informations de la représentante au comité de parents du CSSRS

Karine nous résume la dernière rencontre du Comité de parents. Le projet Trottribus est présenté : il est financé par la société canadienne du Cancer. Son principe est de faire bouger les enfants en les faisant marcher selon un trajet donné en parrainant un adulte avec des enfants (un adulte pour 8 enfants). Le projet permet également de diminuer la circulation automobile. Si des parents sont intéressés, cela pourrait s'adresser à notre école. Il faut dire que c'est un gros projet qui doit s'étendre sur un an et qui demande d'abord de faire un sondage pour s'assurer d'avoir assez de bénévoles. Il est soulevé que le projet a déjà été essayé deux fois par le passé, mais que cela n'a pas fonctionné. Julie va relancer un parent qui s'était manifesté l'an dernier.

Selon les sources journalistiques, les écoles de la CSSRS ont reçu une cote selon l'État du bâtiment. La cote D (écoles cotées entre A et E) a été donnée pour notre école : elle serait considérée en mauvais état. Outre les écoles neuves, à peu près toutes les écoles ont cette cote. Cette cote nous surprend tout de même puisque nous avons une partie rénovée, que la ventilation a été changée, que des salles de bain fraîchement rénovées ont été réalisées et que l'ascenseur a été changé... Cela date peut-être de quelques années et peut s'appuyer entre autres sur des montants investis dans les dernières années...?

13. Autre(s) sujet(s)

Charles nous annonce la décision de Marie-Ève Parr de se retirer du Comité de parents. Karine Arsenault-Sirois la remplacera. Merci !

14. Date de la prochaine rencontre

Lundi 6 février 2023

15. Levée de l'assemblée

La rencontre termine à 20h45.